
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

JUEVES 31 DE OCTUBRE DE 1811.

PRINCIPADO DE CATALUÑA.

Segun el parte del 5 de la ciudad de Matarò parece que por ahora se ha estimado conveniente volar la torre ó castillo que habia en dichas islas de las Medas (véase en el número anterior el capítulo de este Principado).

Salsona 5 de Setiembre.

Han quedado en Cervera pocos enemigos, pues hoy ha salido una partida á auxiliar á los que ayer partieron para Igualada escoltando el convoy de granos, á los que habrán incomodado los somatenes al pasar por Monmandó, respecto que ántes del mediodía se oía tiroteo en aquella parte.—En las inmediaciones de Lérida piden á aquellos pueblos todos los bagages, y cargados de provisiones los dirigen á la parte de Aragon.

Del 6.—Los enemigos de Cervera hacen en la Ribera de Sió una requisicion de bagages, que dicen ellos han menester para 8 dias.

Del 7.—Avisan de la parte de Agramunt que los enemigos han retirado 2 cañones que tenían en Cervera, llevándolos á Lérida.

Bellver 7 de idem.

Escriben de Urgél que los fútres de Balaguer y otros puntos han marchado, y que allí les pinta mal la cosa. Las guerrillas de caballería enemiga han llegado á Ger y otros pun-

tos de la Cerdaña. En Llívia, según se dice, llegaron 400 franceses, y se asegura se dirigen por el Valle de Queról á otros puntos.

Berga 10 del mismo.

La M. I. Comisión corregimental de Manresa trasladada á S. E. la Junta superior lo que desde el campamento de casa Brunet le escribe con fecha del 5 el comandante de somatenes de su corregimiento, que en resumen es lo que sigue.

“He sabido que los enemigos de Igualada han salido hácia Cervera, y se cree que en aquella villa ha quedado la guarnicion acostumbrada. Asimismo he sabido que el Gobierno frances de la misma villa mandó ahorcar á dos ó tres prisioneros que nos hicieron en el ataque de ántes de ayer. Por lo que he resuelto dar á entender al General frances de Monserrate, que si continúa en dar tales sentencias contra los individuos de estas compañías que caigan prisioneros, mandaré quemar vivo á qualquiera frances que pare en nuestras manos. Esta tarde me han traído algunos víveres que pasaban á Igualada, los que ha interceptado una de las compañías que envié á aquellas inmediaciones, llevándose tambien 60 cabezas de ganado que estaba á tiro de pistola de la centinela francesa.”

Valencia 1.º de Octubre.

El antiguo castillo de Sagunto, terror algun día de Carthago, y que destució y desayó al primero de sus héroes, y á cuyas venerables ruinas no habia llegado despues de tantos siglos enemigo alguno, fué asaltado por los franceses en la mañana del 28, y fueron completamente rechazados y batidos. De este modo ha justificado su digno gobernador y valiente guarnicion el concepto que el público tenia formado de antemano, y nos hacen esperar para lo sucesivo fundadamente otros nuevos y mayores triunfos, que deben ser el efecto de estas gloriosas primicias del valor de Valencia.

Y vosotros, ó compatriotas, á quienes un pánico terror hizo abandonar la capital, y que vagando sin direccion ni tino por esos jarales del reyno presentais imprudentemente res-

pecto á nosotros la suerte mas funesta, consolaos; esta es la única novedad que ofrece el 2.º ejército, y por cierto es mucho mas propia para lisonjearnos que para aterrarnos; aun apenas se ha visto desde las murallas de nuestra capital el fuego enemigo, aun no hemos oído el ronco estampido del mortero, y el formidable tren de batir de Suchet aun está muchas leguas distante de aquí; y probablemente no llegará tan presto. Con un poco mas de constancia y menos aturdimiento os hubierais acreditado tambien á poca costa de valientes, hubiera ahorrado alguno de vosotros la triste impresion que dexó en el público la conducta anterior, y hubierais en fin evitado los sustos que por lo regular produce en algun pueblo pequeño una falsa voz de que vienen cargando ya de cerca los *húsares de la muerte*, y una alarma nocturna.

La capital sigue tranquila, y siempre constantes sus moradores en aquel antiguo propósito de primero arriesgar todos los objetos mas gratos al hombre, que dexar se hollen impunemente por un fiero conquistador la gloria de seis siglos, y la que le ha cabido de tres años á esta parte, todo lo esperan del auxilio de Dios, de sus Patronos, y del zelo, bizarría, y conocimientos de sus jefes actuales.

Parte de las tropas que estaban acampadas en las cercanías de la capital ha salido á su destino en diferentes direcciones, y los franceses llegarán á conocer bien presto que no se trata ya entre nosotros de un sistema de guerra *parcial* como hasta aquí, sino de grandiosas combinaciones que abracen á un mismo tiempo desde la Cantabria hasta las últimas riberas de Levante, y cuyos resultados no serán ya una victoria infructífera, y la momentánea evacuacion de una Provincia, si que mas bien el triunfo duradero de la libertad española.

Mas entre tanto valientes de Guadalaxara, Navarra y Soria, al Aragon... á la capital de Aragon. ¡Que nuevo campo de gloria!....

Valencia de Alcántara 15 de idem.

Noticias confidenciales de la Mancha.

Toledo 26 de Setiembre.—El General de esta capital ha mandado al ayuntamiento de la misma estén prontas 700 camas completas, para igual número de enfermos que debia entrar

el día 27 con el convoy que viene de Andalucía, y con los quales sube el número en dicha ciudad à 2200 que estan repartidos en varios hospitales.

La guarnicion se ha menoscabado mucho, y toda ella es de jurados, con muy pocos alemanes: las de los pueblos inmediatos son muy cortas, y la de la puebla Montalban de 80 jurados con su capitan español.

Oviedo 23 de Octubre.

El Sr. Brigadier D. Juan Diaz Porlier escribe á esta Junta superior, incluyendo copia del parte que con fecha de 20 del pasado le dirigió desde Monéo el Sr. Longa. Contiene dicho parte la relacion de una accion que las tropas de su mando sostuvieron contra las enemigas, haciéndoles perder 200 hombres muertos, entre ellos 5 oficiales, y 56 heridos, de cuyo número es el Coronel Combe con algunos prisioneros; sin mas pérdida suya que la de 5 heridos y ninguno de peligro. Esta ventaja ha sido efecto de un ardid, y de una oportuna contramarcha, en la qual engañando al enemigo logró tomar posicion en la Peña de Orduña teatro de muchas victorias de este partidario célebre.

Santiago.

AVISO. El Cartél n.º 11. Ademas de las importantes materias que ilustra sobre los errores y extravios del *Sensato*, continúa en la publicacion de los artículos aprobados de la constitucion española, y contiene la noticia de la brillante defensa que ha hecho el castillo de Sagunto, causando una enorme pérdida á los enemigos que intentaban asaltarlo

Véndese en el despacho de este periódico.

OTRO. El excesivo precio á que ha subido el papel, y la escasez de oficiales de imprenta, son motivos para no poderse vender las obras y papeles literarios con la misma moderacion que permitieron anteriormente otras mejores circunstancias. Así se previene al público que desde el 1.º de Noviembre en adelante se despachará el Diario en el sitio acostumbrado á 4 quartos cada número; quedando el precio de los subscriptores tanto del pueblo como de fuera á los mismos 10 rs. por mes.